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中央政治局委員、廣東省委書記胡春華對中總訪粵表示
歡迎。就早前國務院常務會議決定設立廣東自貿區，

胡春華表示，廣東自貿區的特點及重要意義就是加強港澳合
作，歡迎香港商界積極開展合作。他並向訪問團介紹廣東自
貿區具體方案的推進情況，自貿區構想主要包括前海、南沙、
橫琴三個港澳合作平台，希望中總充分發揮影響力及作用，
推動會員企業及港商抓住重要機遇，積極參與廣東自貿區的
建設，共同努力把自貿區建設好。

胡春華：仍需港合作支持
胡春華表示，儘管廣東今年經濟發展下行壓力較大，但

總體發展平穩，效益是好的，增長速度也高於全國平均水
平。他表示，內地改革開放所取得的成就離不開香港的支
持，香港為改革開放提供了經驗、技術、投資等很好的條
件。當前，廣東的境外投資有六成來自香港或通過香港進
入，也有六成的貨物進出口是通過香港，在今後的深化改
革中，無論是「引進來」，還是「走出去」，廣東仍
然需要香港這個重要窗口的合作與支持。國家商務部與香
港特區政府早前在 CEPA 框架下簽署廣東與香港基本實
現服務貿易自由化的協議，也為繼續深化粵港合作邁出重
要一步。

楊釗：續發揮橋樑作用
楊釗表示，香港中華總商會成立 114 年以來，一直秉
持愛國愛港傳統，推動香港工商界積極參與內地包括廣東
的經濟及社會建設，為國家的發展出一分力。他強調，粵
港合作一向是中總會務工作的重中之重。香港的強項是服
務業，展望未來，無論在廣東自貿區的建設、粵港服務貿
易自由化的落實、以至香港與前海、橫琴、南沙的合作，
中總將繼續發揮橋樑作用，以及其在海外政商界的網絡，
進一步促進香港與廣東以及與其他區域合作，作出新貢
獻。

蔡冠深介紹區域經濟合作
中總永遠名譽會長蔡冠深介紹了該會近年推動香港參與

區域經濟合作的工作。他表示，在國家建設「 21 世紀海
上絲綢之路」的過程中，不僅粵港有深化合作的空間，香
港更可擔當超級聯絡人的角色，促進多方合作，而中總將
可發揮紐帶作用。

任學鋒陳建華冀拓南沙產業
訪問團還拜訪了廣州市委書記任學鋒、市長陳建華。任

書記介紹廣州市經濟發展新趨勢、特別是南沙區產業的創
新發展，陳市長呼籲中總及香港商界應多加了解南沙的創
新政策內容，積極參與廣州及南沙新區的發展，開展雙方

深度合作。
中總訪問團由蔡冠深擔任榮譽團長，李德麟、莊學山、曾
智明、王國強、馬忠禮擔任副團長，林廣兆、林銘森、陳幼
南任榮譽副團長，中聯辦協調部副部長郭亨斌、特區政府駐
粵辦副主任白梅霞擔任顧問，成員還包括常務會董劉宇新、
梁偉浩、司徒源傑、吳惠權、楊華勇等。
出席會見的廣東省領導尚包括：省委常委、秘書長林木

聲，副省長招玉芳，省委副秘書長、辦公廳主任劉可為，
以及省發改委、商務廳、港澳辦、貿促會、統戰部、經信
委、國資委等領導。會見中總團的廣州市領導尚包括：市
委常委、南沙開發區管委會主任丁紅都，市委常委、秘書
長陳國，副市長駱蔚峰及市發改委、外經貿局、金融辦、
港澳辦等領導。

中總赴粵商自貿區建設
楊釗任團長 殷曉靜膺榮譽顧問 拜會胡春華朱小丹任學鋒陳建華

香港文匯報訊（記者 子京）中華總商會會
長、全國政協委員楊釗日前率領新一屆會董約
40人赴穗拜會中央政治局委員、廣東省委書
記胡春華，省長朱小丹及廣州市委書記任學
鋒、市長陳建華。訪問團邀請中聯辦副主任殷
曉靜擔任榮譽顧問，中總此行就進一步深化粵
港合作、香港工商界參與廣東自貿區建設、把
握建設「21世紀海上絲綢之路」機遇等議題
與廣東省、廣州市領導廣泛交換意見。
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■東華三院文武廟「文昌啟智禮」邀得青
松觀道長主持功德科儀。 黃晨 攝

香港文匯報訊（記者 黃晨）
位於上環荷李活道的法定古蹟東
華三院文武廟12月27日舉行一
年一度的大型酬神祈福祭典「文
昌啟智禮」，並由香港著名道觀
青松觀派出道長主持功德科儀，
燃點「文昌四寶燈」及開啟「青
雲路」，讓有緣善信祈求工作如
意，步步高陞；莘莘學子聰明勤
奮，學業有成。
祭典當日，觀禮善信即場跟

隨科儀道長向文昌帝君肅立行
禮，並領取於祭禮開光後的福物
及祭品，用作締結文昌善緣，增
強福運。此外，「文昌御前加佑
金榜」亦於同日進行開光，並供
善信日後公開競投。
文武廟於典禮中免費派發388

份開光福物——三件文具，希
望用加持過的文具做功課，學生
們可以拿到好分數。其中36名
排隊善信更獲贈特別福物——
「七日小塔香」及「祈福絲
帶」，供有緣善信締結文昌善
緣。
東華三院一向尊重中國固有

的禮教及文化傳統，因此東華至
今仍秉承傳統習俗。而文武廟內
主要供奉文帝張亞子及武帝關

羽。是次「文昌啟智禮」所恭請賜福呈祥
的文昌帝君，姓張，名亞子，號梓潼，晉
朝人，生於公元287年，夏曆二月初三，
元朝天子加封為文昌帝君，受封為掌管人
間學業及官祿事業之大神。
每年「文昌啟智禮」都會吸引近300名

至500名善信前來酬神祈福，今年也不例
外，現場隨處可見領着子女的父母前來誠
心祈福，他們無懼嚴寒，很多都是一大早
前來排隊，以冀望子女來年能夠考試順
利、讀書勤奮聰穎、金榜題名。

■胡春華書記 (右三 ) 向中總訪問團介紹廣東自貿區推進情況。

■廣東省領導與中總訪問團部分成員合照。右起：李春洪、廖京山、劉可為、招玉芳、林木聲、殷曉靜、朱小丹、胡
春華、楊釗、蔡冠深、李德麟、莊學山、曾智明、王國強、馬忠禮、白梅霞。

香港文匯報訊（記者 沈清麗 哈爾濱報道）「哈
哈哈哈哈爾濱，看雪看冰好開心！」由香港各界青少
年活動委員會主辦，香港青年聯會、香港菁英會、香
港華菁會聯合協辦的「香港青年學生京哈冰雪體驗專
列」活動，800名青年學生於27日抵達哈爾濱，感受
當地冰雪風情，興奮之情溢於言表。專列團一系列活
動今日進入高潮，香港青年學生將與哈爾濱工業大學
學生進行聯誼交流，據了解，此行榮譽顧問、中聯辦
副主任王志民，顧問、中聯辦青年工作部部長陳林，
以及黑龍江省多位主要領導也將出席。

榮譽顧問王志民 團長陳仲尼
800名京哈專列團團員在團長、香港各界青少年活

動委員會主席陳仲尼，總團指揮、香港青年交流促進
聯會永遠會長龍子明，副團長包括青年聯會主席霍啟
剛、菁英會主席梁宏正、華菁會執行主席饒桂珠等帶
領下，於26日清晨啟程前往哈爾濱。
當高鐵專列駛離深圳北站後，陳仲尼等專列團首長親

自到每個車廂探望一眾團員，希望此次專列之旅能令大

家留下珍貴回憶，令團員倍感鼓舞。也是首次乘坐高鐵
的陳仲尼笑稱：「對我來說，這也是一次很好的體驗。」
龍子明也指，乘坐長途列車雖辛苦，但團員反應正

面，因為可以有機會近距離接觸這麼多來自不同背
景、不同校園的學生。「我覺得，大家談什麼並不重
要，最重要是鼓勵大家學習與人溝通。」

團友頻呼好冷 陳林即興賦詩
經過20多個小時的高鐵和火車之旅，所有團員於

27日中午時分抵達哈爾濱。為了抵禦哈爾濱的嚴寒天
氣，一眾團員早已做好禦寒準備，當大家步出哈爾濱
火車站，迎面而來的凜冽寒風仍令大家頻頻搓手高
呼：「好冷！好冷！」
陳林見此即興賦詩：「朝辭維港暮辭京，一路直奔

哈爾濱。故友初朋方八百，歡歌笑語已三更。寄情冰
雪千般媚，追夢神州萬象新。偏是嚴冬偏要去，從來
任性趁年輕。」

了解城市發展 體驗風土人情

京哈專列團活動今日踏入第4天，團員經已參觀了
侵華日軍第731部隊遺址、哈爾濱電機廠、哈爾濱工
業大學航天館，並且欣賞大型冰雕及雪雕展覽，遊覽
中央大街、索菲亞教堂廣場，親身了解哈爾濱的城市
發展，以及體驗當地的風土人情。
專列團常務副團長、香港各界青少年活動委員會常

務兼執行副主席施榮忻，副團長、香港各界青少年活
動委員會常務兼執行副主席葉振都，秘書長黃進達及
副秘書長陳詠娸參加各項活動。
來自香港城市大學中國商業系的學生鄭汶曦

說，因為從未到過哈爾濱，特別報團來看冰雕雪
雕，看完後感覺很新奇。她又說，此行最難忘是
參觀731部隊遺址，雖然曾在書本讀到日本侵華歷
史，今次更加清楚了解日軍如何屠殺和虐待中國
人。
香港培僑中學的中五學生張觀浩表示，這是首次隨

團參加與內地青年交流活動，覺得很有意義。他說，
哈爾濱的冰雕雪雕美倫美奐，具歐陸風情的城市面貌
都令人印象難忘。

■香港青年學生參觀哈爾濱工業大學航天館。 黃偉邦 攝■團員們參觀侵華日軍731部隊遺址。 黃偉邦 攝

■青少年團員在巨型冰雕前留影。 黃偉邦 攝

■香港青年學生京哈冰雪體驗
專列團抵達哈爾濱，團友體驗
冰雪，心情興奮。 黃偉邦 攝

■團員於中央大街留影。 黃偉邦 攝

800港青訪哈爾濱體驗冰雪奇緣

■龍子明、陳仲尼、霍啟剛、梁宏正、饒桂珠等與團友在專列合影。 黃偉邦 攝


